

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : La situation à Rome.—Léon XIII et le Cercle catholique de Québec.—Départ du Rév. M. Louis George Fournier, pour Paris.—Nouvelles de France.

Causerie Agricole : Culture du blé d'Inde (Suite).—Semences du blé d'Inde.—Soins à donner au blé d'Inde pendant sa végétation.

Sujets divers : La comptabilité en agriculture.—L'emploi des racines pour la nourriture des animaux.—Indications pouvant faciliter la recherche des eaux souterraines.—Comment maintenir l'appétit des porcs à l'engrais.

Choses et autres : Pronostics sur la température de l'année 1888.—Les clubs agricoles dans l'Etat du Wisconsin, aux Etats-Unis.—Opérations de la beurrerie de St Vincent de Paul.—Concours offert par les propriétaires du *Monde illustré* publié à Montréal.

Recettes : Moyen de reconnaître la qualité de la laine.—Préervation du bois contre l'humidité.

Avis important à nos abonnés retardataires.

Nous prions, avec instance, tous ceux qui nous doivent pour abonnement à la *Gazette des Campagnes* de nous payer au plus tôt. En ce faisant on nous rendrait un immense service. Depuis le commencement de la nouvelle année, c'est à peine si nous recevons \$1 à \$2 par semaine.

Collège de Ste-Anne

ET

Monseigneur Poiré.

La fête en l'honneur de Monseigneur Poiré, à l'occasion de son élévation au titre de Camérier d'honneur de Sa Sainteté Léon XIII, est fixée au 20 du courant. La veille, au soir, il y aura séance littéraire, musicale et dramatique. Son Eminence le Cardinal Taschereau sera présente. Les amis sont priés d'y assister sans autre invitation.

J. Oct. Soucy, Ptre.

Collège de Ste-Anne, 14 décembre 1887.

REVUE DE LA SEMAINE

La situation à Rome.—Tandis qu'au Vatican on mène vigoureusement les travaux d'installation pour l'exposition qui doit s'ouvrir à l'occasion du Jubilé sacerdotal de Léon XIII, dans toutes les parties du monde catholique on rivalise de zèle pour donner à cette manifestation de foi et d'attachement un véritable caractère artistique en même temps que pieusement filial. De tous les côtés, en effet, on signale comme déjà achevées ou en voie d'exécution, de vraies petites merveilles dont la richesse et le bon goût ne sont égales que par la piété des généreux donateurs et par leur dévouement à l'auguste représentant de Jésus-Christ sur la terre. Eux-mêmes, les pays de mission les plus reculés et les plus inconnus ont à cœur de prendre part à cette grande fête de famille et annoncer de nombreux envois qui, outre l'intérêt particulier de leur provenance exotique, offriront le touchant témoignage de la foi jeune et naïve de ces lointaines peuplades dont quelques-unes par leur ferveur et leur intrépide constance au milieu des plus cruelles persécutions, rappellent les chrétiens de la primitive Eglise.

Par ces temps troublés, au milieu de toutes les rivalités jalouses, de toutes les haines féroces qui arment les uns contre les autres, non seulement les différents peuples, mais encore les fils d'une même nation, d'une même cité, quel beau spectacle que celui donné au monde par la grande famille catholique dont les membres répandus sur toute la surface de la terre se lèvent, à cette heure, dans un même élan de foi et d'amour, pour envoyer à l'auguste vieillard qu'ils appellent leur Chef et leur Père le témoignage de leur respect, de leur vénération et de leur attachement soumis et dévoué.

Oui, dit très justement l'*Autorité*, oui, beau spectacle et consolant aussi.

Consolant pour les simples fidèles, parce qu'il affirme hautement la vitalité de l'Eglise que les suppôts

Réd J. R. L. Hamelin, Hôpital-Général de Québec